



COFINANCÉ PAR
L'UNION

Je suis Jules DÉJARDIN et durant mon année de terminale j'ai eu la possibilité de faire un échange avec un correspondant italien. Mon lycée, le lycée Félix Faure de Beauvais (photo 1) et celui de C.E Gadda (photo 2) basé à Paderno Dugnano (banlieue nord de Milan) se sont donc mis en relation pour l'échange, grâce à l'agence Erasmus+.

Le correspondant qui m'a été attribué est Alex ; il habite à Cinisello, également dans la banlieue de Milan. De ce fait les matins nous prenions le bus de ville et non le car pour aller au lycée ; là-bas les horaires sont les mêmes le matin mais en Italie ils terminent les cours à 14h. Cela m'a changé des habitudes que j'ai en France mais j'ai apprécié ce rythme de vie différent.



Lycée Félix Faure (Beauvais - France)



C.E. Gadda (Paderno Dugnano -
Italie)



De plus l'échange m'a permis de découvrir la culture italienne que j'adore. En effet culinairement c'était un plaisir d'être en Italie (la pasta italia, les gnocchis, etc.). Au niveau de l'architecture c'est tout aussi fabuleux et différent de la France. J'aime bien les édifices italiens comme le magnifique Duomo (photo du dessous avec mes deux camarades français à ma gauche) ou comme la cathédrale à Turin où je suis allé une journée avec mon correspondant.



Le but de mon séjour en Italie consistait surtout à découvrir le système scolaire italien, ses différences et similitudes avec notre propre système scolaire.

Le lycée italien est différent du lycée français. Les élèves ne changent pas de classe à chaque heure, ce sont les professeurs qui se déplacent. De plus ; ils n'ont jamais d'heures de permanences dans leur emploi du temps ce qui permet de finir le lycée plus tôt. Ils n'ont

pas de cantine alors qu'en France il y en a une. A la place, ils ont une cafeteria où nous pouvions acheter des choses à manger si nous avions faim. Autrement, nous mangions après le lycée soit à 14h30, en rentrant à la maison.



Ce qui est différent avec mon lycée en France c'est que nous ne pouvions pas sortir de l'enceinte du lycée ou que nous n'avons pas de pause pour changer de salle toutes les heures. Nous avons seulement une longue récréation dans la matinée.

Les évaluations sont faites plus régulièrement et sont notées sur 10 et les professeurs gardent celles-ci jusqu'à la fin de l'année. Il y a aussi les interrogations où les élèves vont chacun leur tour au bureau du professeur et sont interrogés sur une partie du thème en cours.

Les leçons de sport sont elles aussi différentes que celles en France. Il y a des cours en classe sur la pratique du sport, sur les muscles, etc... (1h toutes les 2 semaines). Durant les 2h de sport par semaine (le même nombre que je pratique au lycée en France), la 1^{ère} heure nous suivions le cours du professeur d'EPS et ensuite la 2^{ème} heure nous pouvions faire ce que l'on voulait comme sport (football, volley-ball, ping-pong...)

En Italie où j'étais, il n'y a pas de vie-scolaire. Les

Cet échange m'a permis de m'améliorer nettement en italien, je suis passé d'un niveau moyen à pouvoir me débrouiller seul en Italie et avoir des discussions sérieuses avec les gens. Je suis ravi que cette opportunité m'ait été proposée car c'est une expérience humaine géniale et cela m'aidera dans mon orientation après le lycée et donc pour mon avenir.